

tulo Calumnias y maniobras contra el C.E. Además, son apoyados y andan en buenas relaciones con el minúsculo grupito anarco-sindicalista de una de las dos fracciones en que se halla dividida la Alianza Libertaria Argentina, por boca de los cuales en su periódico se hacen una defensa indirecta y siguen su obra de ataque al C.E.

Esa obra de conjunto apareció visiblemente en este caso: existe aquí una llamada Unión Latinoamericana, compuesta por elementos intelectuales de diversas tendencias, cuyo programa es la lucha contra el imperialismo y, en particular, contra el imperialismo yanqui. La preside un social-traidor y su secretario – el Dr. Arturo Orzábal Quintana<sup>701</sup> – es un elemento sin partido, simpatizante comunista que venía trabajando en completo acuerdo con nosotros. Poco ha se convocó a una asamblea para dejar constituida la sección Buenos Aires y a dicha asamblea concurrieron en block y, por sorpresa, lograron ocupar tres puestos de una comisión de cinco que se nombró para redactar los estatutos. Esos tres eran: Cayetano Oriolo, Angélica Mendoza y Héctor Raurich y fueron elegidos con los votos de los expulsados en 1922 que se hallaban presentes, algunos de los opositores actuales que aun se encuentran en el Partido y algunos anarco-sindicalistas.

Los afiliados adictos al Partido no habían concurrido mas que en número de dos o tres, ya que nada se había determinado el respecto. Informados de lo ocurrido, se acordó que antes de la asamblea definitiva de constitución, en que se aprobarían los estatutos y se elegiría el consejo, ingresaron una cantidad de afiliados suficientes como para tener mayoría e imponer la lista y las resoluciones que se creyeran mas convenientes para una infiltración inteligente y poco visible de los comunistas, ya que toda actuación abiertamente comunista hubiese reducido a esa organización a nosotros únicamente.

Mas como el asalto a la comisión provisoria llevado a cabo por esos elementos había sido tan visible, los elementos no comunistas reaccionaron y, al producirse la asamblea siguiente había acordado declarar que el Consejo no aceptaba el ingreso de esos elementos ( de los que se habían adueñado de la asamblea anterior), entre los que figuraban elementos que aun militan en el partido, pero que obran de acuerdo con los tres expulsados de ahora y los excluido en 1922, creando a los buenos compañeros una situación embarazosa. Esos elementos produjeron una batahola formidable, secundados por

---

<sup>701</sup> Arturo Orzábal Quintana (1892–1969), uno de los fundadores de la Liga Antiimperialista de Argentina y de la Unión Latinoamericana, dirigió en Argentina la campaña por el reconocimiento de la URSS. Presidente de la Sociedad de los Amigos de la Rusia Nueva. Participó en la celebración del X aniversario de la Revolución de Octubre y en el Congreso de los Amigos de la URSS (Moscú, 11.1927).